
Anfrage des Einzelvertreters der FDP: 
 
Gibt es neue Informationen bezüglich der Einstellung von Quartiershelfern? 
 
Begründung: 
Seit vielen Jahren kämpfe ich für die Wiedereinführung von Quartiershelfern in Brackwede. In der 
Sitzung vom 01.09.2022 wurde verkündet, dass diese Stellen bewilligt sind und kommen können. 
Aber in den seit März 2022 stattfindenden Vorstellungsgesprächen konnten bisher keine 
akzeptablen Bewerber gefunden werden. Zwischenzeitlich sind aber erneut mehr als sechs 
Monate vergangen. 
 
Stellungnahme des Amtes für Personal: 
 
Bedauerlicherweise hat sich die Situation nicht verändert. 
 
Auch zum gegenwärtigen Zeitpunkt stehen keine geeigneten Personen zur Verfügung, die im 
Rahmen des § 16i SGB II gefördert beziehungsweise beschäftigt werden könnten. 
Ich möchte Sie darauf hinweisen, dass sich diese Problematik nicht nur bei den 
Quartiershelfer*innen zeigt. 
Genauso verhält es sich zum Beispiel auch im hauswirtschaftlichen Bereich der KiTas oder im 
Verwaltungsbereich. 
 
Leider mussten wir auch die Erfahrung machen, dass sich Personen, die sich im 
Vorstellungsgespräch gut darstellten, nach Einstellung als nicht zuverlässig erwiesen. 
Vor kurzer Zeit mussten wir gerade wieder einer Dame während der Probezeit kündigen. 
In zwei anderen Fällen erklärten die Personen nach einem Tag beziehungsweise drei Tagen, die 
Arbeit nicht weiterführen zu wollen. 
 
Dem Jobcenter ist der Bedarf bekannt. 
Von dort wird selbstverständlich weiter nach möglichen Quartiershelfer*innen Ausschau gehalten. 


